

# *Fidel y la cultura, un libro imprescindible para la Cuba de hoy*

---



**Aseguró el intelectual que a Fidel hay que tenerlo como compañero permanente.  
Foto: Omara García Mederos**

La Habana, 27 nov (RHC) El presidente de Casa de las Américas, Abel Prieto aseguró este miércoles en Pinar del Río, que con el libro 'Fidel y la cultura. Palabras a escritores, artistas e instructores de arte', "se ponen a combatir de nuevo las ideas del Comandante en Jefe en torno a la cultura, pues nos habla desde el presente y lo que necesitamos para hoy".

El texto, publicado por la editorial Ocean Sur y presentado recientemente en el Centro Memorial Fidel Castro Ruz, en La Habana, llegó a la provincia más occidental de Cuba para propiciar el acercamiento de todas las generaciones al pensamiento del líder histórico de la Revolución cubana en torno a lo que consideraba imprescindible para la calidad de vida, y vinculado a los valores y la conducta de los seres

humanos.

“A Fidel nunca lo podemos ver en una vitrina o en un museo, hay que tenerlo como compañero permanente; y este material es un compendio de su estrecha relación con la cultura y de la importancia que le daba”, aseguró el intelectual.

El volumen, compilado por el historiador Elier Ramírez Cañedo, subdirector del Centro Memorial Fidel Castro Ruz; y Luis Morlote Rivas, escritor y funcionario del Departamento Ideológico del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, reúne un grupo de interpretaciones, reflexiones, diálogos del Comandante con escritores, artistas, hombres y mujeres de la cultura.

“Habla de algo tan discutido como la libertad de creación, o temas de mucha actualidad como la discriminación racial y la lucha contra el racismo; un texto cardinal para entender las relaciones entre las instituciones culturales y el pueblo”, apuntó Morlote Rivas.

Ante un auditorio integrado por estudiantes, jóvenes, representantes de organismos e instituciones pinareñas, precisó que “uno está todo el tiempo pensando qué solución le daría Fidel a los problemas, y sentarse un rato a reflexionar con él nos deja ver que podemos enfrentar la situación actual”.

En tanto, Ramírez Cañedo añadió que “es un libro para acompañar el programa de descolonización cultural, pues no puede faltar el pensamiento descolonizador y antimperialista de nuestro Comandante”.

Apuntó que “la cultura constituye la única manera de salir airoso en estos tiempos tan complejos, de ataque a nuestra historia, pues esta batalla cultural no es solo contra el presente, también va contra el pasado; trata de llevarnos a una amnesia histórica”, dijo.

Destacó que tiene vigencia en los debates que se dan en torno a las transformaciones del país, donde la cultura y la espiritualidad tienen un peso fundamental.

Este y otros libros fueron donados a bibliotecas y centros educativos del occidental territorio para su consulta por todos los interesados. **(Fuente: [ACN](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/370783-fidel-y-la-cultura-un-libro-imprescindible-para-la-cuba-de-hoy>



**Radio Habana Cuba**